

令和5年第3回 柳井市議会定例会 一般質問内容

質問者	質問事項及びその要点	答弁を求める者
[1] 篠脇 丈毅 議員		
1 通学路の安全確保について		市長、教育長 関係参与
(1) 誰が指定し、維持・整備するのか。		
(2) 通学の時間帯に車輛通行制限はできないか。		
(3) 交通量の多い通学路。路側帯だけでは非常に危険。歩道整備はできないか。		
2 農業振興施策について		市長、関係参与
(1) 先ごろ、国の食料自給率が公表された。柳井市の農業振興施策に生産目標を設けるべき。		
(2) 基盤整備計画推進の担い手にさらなる支援ができないか。		
(3) 地域農政を支える中堅農業者に支援は考えられませんか。		
[2] 下村 太郎 議員		
1 防災について		市長、関係参与
(1) 自主防災組織の状況と育成にむけた取り組みについて		
(2) 自主防災訓練実施団体への報奨金支給について		
(3) 今後の防災整備の方向性について		
2 柳井駅南口改札実現について		市長、関係参与
(1) JR富海駅改札口など他事例を参考にした低コストでの柳井駅南口改札の実現について		
3 柳井駅北側の振興とお祭りについて		市長、関係参与
(1) 年間を通じた金魚ちょうちんの点灯について		
(2) お祭りに合わせた花火の打ち上げについて		
[3] 三島 好雄 議員		
1 観光の広域連携について		市長、関係参与
(1) 広域連携の観光協議会はあるのか。		
(2) どのように進めているのか。		
(3) 毎年、観光の広域連携会議をどれくらい開催しているのか。		
(4) 実際に広域で、観光PRなどを開催したことはあるのか。		
(5) 今後は、どのような方向性で進めていくのか。		
2 経済的に苦しい市民のみなさんを救う考えはあるか		市長、関係参与
(1) 今年はずっとでもない猛暑の日が続き、室内ではエアコンが必須である。高齢者は、エアコンがあっても、つけないことがあって、熱中症になるケースが多いという報道もありました。こういう方には、暑い時は、すぐにエアコンをつけるように促すことが大事だが、経済的な理由で、エアコンが設置できない家庭があるとすれば、これは市が救って差し上げるべきではないかと思うがどうか。		
		市長、関係参与

### 3 インボイス制度について

- (1) インボイス制度について、たくさんの方から聞かれることがあるが、なかなか説明が難しい。わかりやすく説明すべきではないか。

### [4] 岩田 優美 議員

#### 1 やまぐちフラワーランドの施設について

市長、関係参与

- (1) やまぐちフラワーランドは2006年にオープンしてから17年が経過しました。昨年、障害者差別解消法の施行に伴い、山口県は「障害のある人もない人も共に暮らしやすい山口県づくり条例」を令和4年10月11日に公布・施行しました。フラワーランドの施設は、施設内も坂が多く、身障者用駐車場はロータリーの真ん中にあるなど利用者が大変な思いをしています。誰でも利用できる施設にすることはできないのかをお尋ねいたします。

#### 2 誰にでも優しいまちづくりについて

市長、教育長  
関係参与

- (1) 公共施設のバリアフリー化の進捗状況について  
(2) 優先駐車場について

### [5] 藤沢 宏司 議員

#### 1 旧柳井南中学校の跡地利活用について

市長、教育長  
関係参与

- (1) 旧柳井南中学校跡地の利活用についてお聞かせ下さい。又、利活用がないのであれば、校舎はどうされるのかお聞かせ下さい。

#### 2 県道柳井上関線について

市長、関係参与

- (1) 令和4年3月30日に八幡団地付近まで、供用開始となったが、未整備区間の整備の進捗状況についてお聞かせ下さい。

### [6] 君国 泰照 議員

#### 1 柳井市長の政治姿勢について

市長、教育長  
関係参与

##### (1) 市長の公務と公務出張について

- ①一般市民の方は意外と公務と度々の上京による公務出張が理解出来ていない。特に公務出張の目的と成果についてお尋ねいたします。

##### (2) 人口減少の要因と市の対策、対応について

- ①今、日本は国難とも言える、日本人口最大の80万人の減少である。国も人口減少、少子化対策に取り組んでいる中で、柳井市でも人口は年々減少しており、令和5年3月に3万人を切ったところである。人口減少、少子化の要因と市の対応や方策をどのように努力されたのかお尋ねします。

##### (3) 柳井市における不祥事について

- ①柳井市では2件の不祥事があり、それぞれ市長、教育長、校長、部長が謝罪をされて新聞、テレビ、スマートフォンで県下に知れ渡り、その結果、市民も口々に柳井の恥として怒ってい

る中で、市長以下の謝罪はあったが、不祥事が発生したら誰が責任を取るのかと厳しい声があがっている中どのような対策をお尋ねします。

(4) 金魚ちょうちん祭りについて

①夏の風物詩、金魚ちょうちん祭りが盛大に開催された。市民、市外、県外から多くの方々に喜んで頂いた。そこで、市長の祭りに対しての所見と今後のあり方、反省点についてお尋ねいたします。

(5) 柳井市の愛称について

①今、柳井市は祭りやスポーツで人気が高まっているが誰にでも親しめる愛称についてお尋ねします。

[7] 坂ノ井 徳 議員

1 柳井市の観光について

市長

(1) 金魚ちょうちん祭りを終えてもっと盛大さを求める声があり、市長の見解を伺う。また、花火についてはどの様に思っておられるのか。

2 茶臼山古墳の活用について

市長、教育長

(1) 外部へのアピール不足と思うが見解を伺う。

関係参与

3 図書館の運営について

市長、教育長

(1) 開設5年後、蔵書数を15万冊にするとあるがどんな書籍が中心となるのかを伺う。

関係参与

[8] 田中 晴美 議員

1 市民活動団体についてお伺いいたします。

市長、関係参与

(1) 活動団体に先進地視察を促し、活動をより進歩し、充実させて市や市民の為に活躍して頂き、その経費の一部を助成金として補助する事業は考えられないかお伺いいたします。

2 市職員の視察研修についてお伺いいたします。

市長、関係参与

(1) 職員さんの視察研修について、現状はどのようになっているかお伺いいたします。

3 柳井市の観光についてお伺いいたします。

市長、関係参与

(1) 市長就任以来、観光に力を注いでこられたが今日の白壁の町柳井、金魚提灯などの経済波及効果はどのように感じておられるかお伺いいたします。

[9] 長友 光子 議員

1 上関町の原発廃棄物中間貯蔵施設の問題について

市長

(1) 上関町が、中間貯蔵施設建設に向けての調査の受け入れを、柳井市や周辺の自治体に説明や相談もなく拙速に決定したことに対して、どう思いますか。

(2) 中間貯蔵施設の建設による影響は、柳井市や周辺の自治体に広

範囲に、しかも長い年月に及ぶ事柄です。その内容については、柳井市にもしっかりと説明を中国電力と上関町に求めるべきと思いますがいかがですか。

(3) 中間貯蔵施設の建設に関して、岩国市長が発言をされましたが、柳井市民が安心して住み続けられるように、市長も発言されるとよいのではないのでしょうか。

2 有機食材の学校給食への採用の促進と、持続可能な地域農業の活性化と安全な環境整備に向けた取り組みについて

市長、教育長  
関係参与

(1) より安心安全な学校給食は、児童生徒や保護者のみならず、市民全体の願いです。食材の地産地消と有機食材の使用の拡充が求められるのではないのでしょうか。

(2) 農業では生活が成り立たず、高齢化や担い手不足のため耕作放棄地が増えています。学校給食としての販路が保障され、有機栽培の価格保障制度があれば、農業を続け、農業移住の人も増やしていく方向になり、また、農地と環境を守り、経済の循環や発展にもつながります。学校給食の安全とリンクをさせながら、地産地消の拡充と有機栽培の促進が求められているのではないのでしょうか。

[10] 中川 隆志 議員

1 水道事業の広域化及び水道料金の値上げについて

市長、関係参与

(1) 職員は市町から出向になり、優秀な人材が確保できなくなりはないか。

(2) 地域に合った適切な広報や啓蒙ができなくなるか。

(3) 水道業者に十分な目配りができなくなり、業者の減少が進まないか。

(4) 地域が広がるため大規模な改修や新規の管路の敷設が難しくならないか。

(5) 人口減少と節水技術の進歩により十分な収入が得られなくなるか。

(6) 事業安定のために永遠に料金値上げを続けなければならなくなるか。いつまで値上げをしたら経営は安定するのか。

(7) 水源の水質は確保できるか。

(8) 水道事業の持続発展を考えた時、水源が弥栄ダム1つで大丈夫か。

(9) 寄合所帯で経営が放漫にならないか。

2 上関町が中国電力から提案された地域振興策としての使用済み核燃料の中間貯蔵施設の建設に向けた調査を受け入れたことについて

市長、関係参与

(1) 上関町に隣接する自治体として様々な影響を受けるが、柳井市はどう対応していくのか。

(2) 岩国市長は「賛成できない」と反対を表明されたが、柳井市長は反対を表明しないのか。

(3) 将来に不安のある地域に人が移住したり企業が進出したりすると思われるか。

[11] 岡本 泰行 議員

1 公設ドッグラン設置について

市長、関係参与

(1) 当市に於ける犬の登録数、飼育家庭数について

(2) 犬も大切な住民だと思います。遊び場所はストレス発散に必要ではないでしょうか。

ご意見をお聞かせください。

(3) 子供の減少により使用されなくなった荒れた公園を利用出来れば一石二鳥ではないかと思われます。

ご意見をお聞かせください。

2 伊方原発事故想定について

市長、関係参与

(1) 稼働中の3号機はMOX燃料棒も含まれており加圧水型原子炉で中央構造線上に立地しており超危険な原発なのです。特に離島平郡はほぼ30キロ圏です。事故を想定したマニュアルはあるのですか。

[12] 平岡 実千男 議員

1 柳井市立平郡東小学校の運営について

市長、教育長  
関係参与

(1) 平郡島では今年4月に、柳井市立平郡東小学校にて開校式・入学式が行われ4年ぶりに開校しました。

島民の方々も開校を喜び島の活性化に期待を寄せています。

児童がひとりの環境であるため、今後は児童を増やす取り組みが必要かと考えます。

柳井市では、今後の運営についてどのようにしていくのかお伺いします。

2 平郡島における遠隔医療体制について

市長、関係参与

(1) 昨年、平郡島にて国土交通省承認のもとスマートアイランド推進実証調査が行われました。平郡島での継続利用はされませんでした。遠隔医療体制は重要であり積極的に取り組んでいくことが大切だと考えます。

柳井市では、遠隔医療体制についてどのようなお考え及び運営をしていくのかお伺いします。

3 柳井市DX推進について

市長、関係参与

(1) 令和5年5月に柳井市DX推進方針が定められました。今後は早期に様々な所でデジタル化を推し進めていくことが必要だと考えます。

柳井市では、DX推進についてどのように取り組んでいくのかお伺いします。